

LA OPINION

ORIENTE SIN LUZ

Anunciada cien veces y cien veces coju-
rada de mejor ó peor gana por la diploma-
macia europea, por fin ha estallado la gue-
rra en Oriente. Hoy por hoy nos viene de
allá la luz, sino ruido de aceros que se
cruzan y estampido de cañones que sem-
brando la muerte, blasfeman contra aque-
lla naturaleza que, según aseguran los
poetas, solo habla de vida perenne é in-
mortal. Ya ha corrido la sangre en las in-
ciertas fronteras de Turquía, y el viejo im-
perio y el reino renaciente se miran frente
á frente, apercebidos de todas armas para
morir ó vencer.

Aunque todo induce á creer que, por
fortuna, no toca á nuestra Patria en todo
ello otro papel que el de espectadores des-
interesados de la humana tragedia, lo que
ella tiene de pintoresco ha de cautivar
nuestra imaginación, como ha de interesar
nuestro entendimiento lo que en ella hay
de universal problema.

De aquella parte pintoresca ya se encar-
gará el telégrafo, y lo cumplirá con exube-
rancia oriental. Prepárense nuestros lec-
tores á ver al noble Homero vencido y
achicado por el dulce Fabra. De Atenas ó
de Constantinopla, mediante la escala de
Londres ó la de París, se nos enviarán para
desayuno ó para postre de la cena, poemas
conmovedores de heroísmo y de valor.
Cualquier turco en zapatillas nos aparece-
rá como un bajá invencible de siete colas,
y las omegas del Ejército griego nos serán
presentadas como alfás triunfales de epo-
peya.

Del aspecto intelectual, por decirlo así,
de la cuestión, ya será más difícil enterar-
se á derechas. Desde que las gacetas de
allende y aquende el Pirineo han recorda-
do que lord Byron se inspiró y murió de
amor por la Grecia moderna, cualquier ga-
cetero nuestro se cree en potencia pro-
pina de remedar á Cyron, salvo en el
genio singularísimo, que no es poco salvar.

El helenofilia, que tan rápidamente
ha ganado cerebros y voluntades en la
opinión movediza de Francia y de Italia,
tiene en nuestros principales periódicos
vehementes voceros y paladines, esforza-
dos, que no en vano somos latinos, y gen-
te propicia, por tanto, á toda sugestión de
poéticos oropeles. Así nos luce tan buen
pelo!

Se abusa mucho de la retórica en contra
de Turquía, y todo aconseja creer que
nuestros periódicos van á derrochar ahora
contra el tradicional Imperio las flores de
trapo. No habrá, sin embargo, un puña-
do de espíritus serenos que, platónica-
mente, sin la loca pretensión de influir en
la suerte definitiva del conflicto armado,
se salven de ese sarampión romántico y
estimen en sus verdaderos términos la
cuestión?

No hace dos meses se ha publicado por
un eminente orientalista francés, viajero
infatigable, erudito profundo y observador
sagaz, un interesante libro acerca de Tur-
quía y de la situación por ella y en ella
creada á sus súbditos no musulmanes. De
los documentos y de las observaciones re-
cogidas en ese volumen resulta plena-
mente demostrado que el Imperio turco
ha dado en esa cuestión á todas las nacio-
nes lección admirable de tolerancia y de
amplio sentido.

Los turcos musulmanes que al legislar
de esa forma eran el mayor número y ten-
ían la mayor, ya que no la única, fuerza,
en vez de acosar hasta el exterminio á los

turcos antimusulmanes, como hicieron
otros pueblos que no es preciso nombrar,
respetáronles la conciencia, no sólo en la
independencia de su culto, sino hasta en la
autonomía de su política.

Las naciones cristianas de Europa han
respondido siempre á esa tolerancia de
Turquía, fomentando entre sus súbditos
antimusulmanes el espíritu de rebelión y
provocando, por consecuencia, esas repres-
alias sangrientas de los musulmanes que
tanto nos indignan ahora.

Esta es la tesis que plantea y demuestra
el escritor francés á quien aludimos, y los
hechos actuales la confirman plenamente,
pues no hay quien no advierta en el con-
flicto de ahora, lo mismo cuando era in-
surrección de Creta que cuando es guerra
turco-helénica, la mano y el dinero de la
Europa occidental.

¿Dónde está la pastora? ¿Qué nación es
la que ha cargado la mina y cuál la que
ha acercado á la mecha encendida? Ya se
sabrà muy pronto, y ya se verá, sobre to-
do, á la hora de repartirse los provechos,
que seguramente no serán para Turquía
ni para Grecia... ni acaso para la huma-
nidad.

LA GUERRA TURCO HELÉNICA

Paris 21.

Un despacho de Londres repite que el
Gobierno de la Gran Bretaña no se adhie-
re á la circular del ministro de Negocios
Extranjeros de Rusia, conde de Muravief.
Tiene sus dudas el Gabinete de Saint-
James acerca de la compatibilidad del man-
tenimiento de las escuadras y las tropas de
las Potencias en Creta, con las garantías de
la neutralidad internacional.

—De Atenas aseguran que la escuadra
oriental ha iniciado el bombardeo de Pla-
tamona, la primera plaza turca en el lito-
ral occidental del golfo de Salónica.

—Despachos oficiales de Arta afirman
que las tropas griegas conservan las posi-
ciones ganadas ayer, en las cuales se han
atrucherado.

También ha sido fortificado el puente
que lanzaron sobre el Arachtos, en los
confines.

Otro telegrama de Atenas asegura que
la división del Egipto mandada por el co-
ronel Manos ha ocupado Imaret y Filipia-
des después de un brillante combate.

El pabellón griego flota sobre las fortifi-
caciones conquistadas.

El rey Jorge ha enviado su felicitación
al coronel Manos.

—Informes de orígenes diversos con-
cuerdan en que la circular del conde Mu-
rief á las grandes Potencias contiene cua-
tro puntos esenciales.

El primero es el compromiso de que nin-
guno de los beligerantes obtengan ventaj-
as materiales de la presente campaña.

El segundo establece la actitud espec-
tante para las Potencias durante las hosti-
lidades.

El tercero prevé el caso de que uno de
los Estados beligerantes solicite la inter-
vención de una de las grandes Potencias
europeas, la cual se obliga á provocar la
intervención de las cinco Potencias res-
tantes.

El último artículo propuesto en la cir-
cular se refiere á Creta, estipulando que
no se ha de introducir modificación algu-
na en el estado actual creado por las seis
grandes Potencias.

—La *Neue Freie Presse* de Viena tiene
informes que le permiten asegurar que

ayer se apoderó de Tyrnavos el cuerpo de
ejército de Edjem-bajá.

Con esta ocupación tienen los turcos un
apoyo importantísimo en su marcha sobre
Larissa.

—Un telegrama de Constantinopla dice
que ha caído en desgracia del sultán Izzet-
bey, que ha sido hasta ahora su consejero
íntimo.

Izzet se opuso siempre á la guerra pro-
poniendo al sultán negociar directamente
con Grecia.

—El emperador alemán visitó esta tar-
de en Viena al conde Goluchowki, minis-
tro de Negocios Extranjeros de Austria-
Hungria.

La visita tiene importancia, durando una
hora la conversación reservada de ambos
personajes.

—De la Caena telegrafian que una docena
de bachibuzuks de los desarmados, sor-
prendieron á un soldado de infantería de
Marina francés en el camino de la Suda.

Blandiendo puñales le amenazaron de
muerte, contentándose con desbalijarle.

LA INSURRECCION EN CUBA

Madrid 21.

El señor Cánovas conceptúa que no es
exacto lo del telegrama que recibió de la
Hadana *El Imparcial* sobre la política cu-
bana.

Es imposible, para el presidente del Con-
sejo, que el general Weyler haya consul-
tado con los jefes de los partidos cubanos
sobre la oportunidad de la aplicación de
las reformas.

Esta es función privativa del Gobierno—
afirma el señor Cánovas—y la ejercerá
por exclusiva decisión, cuando lo crea ne-
cesario.

—En una interview con un corresponsal
del *Heraldo*, el general Weyler declaró
que le importan poco los buenos oficios de
los Estados Unidos, á quien nadie se los
ha pedido.

Impidan la salida de las expediciones
filibusteras, exclamó el general, y se ac-
bará la guerra en seguida por la fuerza de
las armas, ya que la insurrección es im-
potente para mantenerse.

—Telegrafian de Cuba que el batallón
de Gerona en Pinar del Río, ha tenido un
encuentro con los insurrectos, causándoles
7 muertos.

—En otros encuentros nuestras tropas
han usado cuatro bajas al enemigo.

—Una columna de infantería de Marina
ha tomado un campamento insurrecto, ma-
tando á 3 rebeldes.

—Se han presentado á indulto 15 re-
beldes.

—Dice la *Epoca*: Estraña algun periódico
que no se tenga noticia de que el gobier-
no de los Estados Unidos haya procedido
contra la Junta filibustera de Nueva York
á consecuencia de los documentos de que
ha sido portador el comandante señor
Gimenez de Sandoval.

En primer término debemos recordar lo
que dijimos acerca de la versión que cir-
culó respecto del viaje de este distinguido
jefe del ejército de Cuba, ó sea que dicha
versión se aproximaba á la verdad, pero
no era la verdad misma.

A pesar de esto, supuesta la versión
más generalizada entre los periódicos, es
evidente que se necesita algun tiempo para
que, entregados al señor Dupuy de Lôme
los documentos, los comunique al departa-
mento del Estado de Washington, éste
los ponga en conocimiento de los demás

organismos del gobierno general que de-
ben entender en el asunto y se sigan en
fin los necesarios trámites legales.

VARIAS NOTICIAS

Madrid 21.

El subgobernador del Banco de España
ha tenido una conferencia con el ministro
de Hacienda, al objeto de ultimar los de-
talles del préstamo de 55 millones que
hace el Banco, con destino á las atenciones
de Ultramar.

Se han resuelto, en esa conferencia las
condiciones de la renovación que va á ha-
cerse de los pagarés del departamento de
Ultramar, por valor de 80 millones de pe-
setas.

Extendidos el año pasado, vencederos
en cuatro plazos, llega ahora el venci-
miento del primer plazo, en que se re-
nuevan.

Está acordado que si alguno de los
poseedores de pagarés rechaza la renova-
ción, cuidará el Banco de abonar el im-
porte de ellos.

—Oficiosamente hacen negar los diputa-
dos carlistas que vuelvan á las Cortes.

El marqués de Cerralbo no volverá tan
pronto como se decía, pues tiene que
asistir á la boda de doña Alicia de Borbón,
la hija de don Carlos.

—En la conferencia celebrada por los
señores Cánovas y Pidal, dícese que han
acordado reunir las Cortes el día 20 de
Mayo.

—Se acentúan los rumores de que en
el próximo Consejo se planteará la crisis,
saliendo del Ministerio los señores Caste-
llano, Reverter y Valdosa.

Dícese que será nombrado ministro de
Hacienda el marqués de Campoo y de
Justicia el marqués de Vadillo.

—Según tengo comunicado, la *Gaceta*
publica el real decreto referente á la agre-
gación de los pueblos del llano á Bar-
celona.

—Se encuentra algo delicado el señor
Castellano, ministro de Ultramar.

—El Consejo se reunirá el viernes ó el
sábado.

—Me ha dicho el ministro de Hacienda
que el presupuesto vigente será liquidado
con «superavit».

Los próximos presupuestos ordinarios
serán iguales á los del ejercicio presente,
pasando todos los gastos de las guerras al
presupuesto extraordinario.

Atribúyese respecto de eso al señor Cá-
novas la siguiente frase: «¡Gracias á que
podamos cobrar lo corriente, para meter-
nos en extraordinarios!»

—El miércoles será puesto á la firma
de la Reina el decreto otorgando la gran
cruz de San Fernando al general Pola-
vieja.

—Ha firmado hoy la reina el decreto
que modifica la constitución de las escue-
las del cuerpo general de la Armada y de
la Infantería de Marina.

También ha sancionado la concesión de
la cruz del Mérito Naval á don Pedro
Murias.

—Ha zarpado de Tenerife el acorazado
portugués «Vasco de Gama», con rumbo
á Funchal Madera.

—Circula el rumor de que la escuadra
griega ha ido á bombardear la ciudad de
Platamona, situada al Oeste de la entrada
del golfo de Salónica.

—El acorazado «Latouche Treville» ha
recibido orden de dirigirse á Falero, á
don e irán igualmente varios buques de
guerra de las Potencias.

SUETOS

En cumplimiento de lo dispuesto por el señor gobernador civil de la provincia en el Boletín oficial de ayer, convocando las elecciones municipales para el día 9 de Mayo próximo, quedan expuestas al público en los pórticos de las Casas Consistoriales, las listas definitivas de los electores de este término, con arreglo á lo que previene el artículo 7.º del R. D. de 5 de Noviembre de 1890 sobre adaptación de la ley electoral á las elecciones municipales.

Menuda escandalera armose anoche en la estación de Barcelona, á la hora de salir el exprés, motivado por los gritos de un hombre que decía se le había fugado su cara mitad, quien en unión de la policía, encontrála en un coche del tren, siendo detenida no sin propinarse mutuamente algunos requiebros. Según manifestación del marido, su mujer es reincidente en el asunto.

Ayer fueron socorridos por la Cruz Roja los soldados regresados de Cuba:

Juan Santana Ferrer, del batallón de la Princesa, natural de Figuerola;

Francisco Tondo Batalla, del regimiento de España, natural de Vall.

Pedro Vives Bover, del batallón de Llerena, natural de San Jaime de Noya (Barcelona).

Delfín Vives Bolet, del regimiento Simancas, de Canonja.

En la mañana de ayer uno de los enfermos del Hospital civil que según nuestros informes tiene perturbadas las facultades mentales, se arrojó á la calle desde uno de los balcones del primer piso, siendo recogido inmediatamente por los dependientes de la casa.

Al reconocerse vióse que afortunadamente las lesiones que había recibido eran de muy poca importancia.

En vista de los rumores propalados ayer en esta capital, de que no toreará en nuestra plaza en la corrida del día 9 del próximo mes de Mayo, el afamado diestro D. Luis Mazzantini, insertamos á continuación, para satisfacción del público, la carta que recibieron ayer los empresarios de nuestro circo taurino:

«Madrid 21. Abril 1897, Señor don Pelegrin Borrell.

Muy señor mio: Desde que recibí su carta de 14 Abril, había venido gestionando con insistencia cerca de la Empresa de Madrid, para que me dejase en libertad de poder torear en esa el día 9 de Mayo, en mi propósito de evitar á V. todo perjuicio y de cumplir con la mayor escrupulosidad el contrato otorgado por V. y mi apoderado.

Por fin, ayer noche, aprovechando una oportunidad que me era favorable y á cambio de otro favor que he podido hacer á este empresario, he conseguido anular el compromiso á que en mis anteriores cartas me refería, y con el mayor gusto anuncio á V. que iré á esa el domingo 9 de Mayo y que en su consecuencia puede anunciarme para esa corrida, lo mismo que para la del 19 de Agosto de este mismo año.

Le recuerdo igualmente el encargo que le hice en Sevilla, para que se ocupe de buscarme alojamiento en la fonda misma donde me hospedé la última vez que fui á esa y tenga arreglado servicio de coches para la plaza, etcétera.

Nosotros saldremos de aquí en el tren correo del día 7 para llegar á Tarragona el día 8 á las 7:30 de la tarde, si no hubiese exprés ese día, porque en otro caso utilizaríamos el exprés, á cuyo efecto le avisaré telegráficamente.

Soy de usted atento servidor q. b. s. m. L. Mazzantini.»

Ayer observamos que la boya que sirve como blanco para el ejercicio del armamento Müsser, nos pareció que el viento y marejada de Levante le hacía garrear el ancla.

Es muy probable que el domingo 9 de Mayo tenga efecto la inauguración solemne de la nueva iglesia y convento de los Carmelitas descalzos.

El día primero de Mayo próximo se reunirá en la Diputación la Junta provincial del censo al objeto de aprobar las inclusiones y exclusiones de electores en el de esta provincia para el corriente año.

En algunas poblaciones vuelven á circular muchas monedas falsas de cinco pesetas, acuñación de 1870 y con la inscripción del Gobierno provisional.

Ayer salió para Madrid nuestro reverendísimo Prelado, doctor don Tomás Costa y Fornaguera. S. E. I. permanecerá algunos días en la capital de España, y durante su ausencia se encargará del gobierno de esta Archidiócesis el M. I. señor Vicario general doctor don Ramón Guillamet, canónigo doctoral de esta santa Metropolitana.

Mañana se presentará ante la comisión mixta de reclutamiento, para sufrir el juicio de exenciones, los mozos de los pueblos de Amposta, Cenja, Cherta, Freginals, Galera y Ginestar.

Se ha recibido en la Delegación de Hacienda de esta provincia una circular de la intervención general de la Administración del Estado, trasladando la real orden de 3 de Abril de 1896, que dispone el pago de las terceras partes de las multas impuestas en expedientes de investigación ó de fraudación de la renta del Timbre y correspondientes á los investigadores ó denunciadores, como minoración de los productos de la propia renta, modificando el artículo 81 del reglamento de 30 de Septiembre de 1896.

La Archicofradía de Hijas de Maria, canónicamente establecida en la iglesia de San Miguel del Plá, ha publicado ya los solemnes cultos que consagrará á su excelsa Madre durante el próximo mes de Mayo. Habrá sermon los jueves y domingos, á cargo de la Compañía de Jesús y del M. I. señor canónigo de esta Metropolitana don Pablo Ayala Lopez.

Por Reales órdenes del Ministerio de Hacienda han sido de claradas subsistentes las Colonias agrícolas de los señores don José Montserrat y Vilanova y don José Figueras Canals de Aiguamurcia y don José Figueras Vives, don José Pons y Figueras, don José Güell y Fontanilles y don Antonio Saunell y Riba, vecinos de Montmell.

S. E. I. el señor Arzobispo ha firmado el decreto autorizando la fundación del convento de Franciscanos en la villa de Montblanch.

Los labradores de Cabra se hallan descorazonados por la falta de lluvias.

Diariamente acuden del pueblo del Plá de Cabra unas doscientas mujeres, un sinnúmero de niños y niñas en procesión rezando el Santísimo Rosario para que nuestra sagrada imagen del Santo Cristo y patron de la comarca acceda á nuestras necesidades.

Anteayer comenzó á trabajarse en la limpia del lago del Parque de Tortosa, pescándose gran cantidad de anguilas que en poco tiempo han destruido las crías de los peces de colores que habitan en aquellas aguas.

Un periódico alemán da cuenta de las predicciones hechas por algunos sabios, todas las cuales confirman que Europa disfrutará un hermoso verano, porque las corrientes del Sur que dominan el mar situado al Este de la Groenlandia harán que en breve se vean libres de los hielos las regiones del Sur. Anuncian también para fines de Abril y todo Mayo grandes calores, tormentas de granizo en Junio y lluvias y frios en Julio.

Según dice el Diario de Manresa, gracias á las gestiones del Excmo. é Ilmo. doctor Morgades, Prelado de aquella diócesis, pronto será un hecho la traslación desde Francia á Vich de los restos mortales del Ilmo. P. Claret, para los que se prepara en una de las iglesias de Vich monumental sepultura.

De Oviedo comunican detalles de las pruebas verificadas ante una comisión de jefes y oficiales de artillería de una nueva granada inventada por el catalán señor Castet. El resultado ha sido satisfactorio. La nueva granada se denomina «Regente».

Cortamos de un periódico de Valencia: «Según telegramas recibidos esta madrugada, el vapor «Cabo Quejo» ha varado en la entrada del puerto de Alicante en un banco de arena que hay en aquel punto. El buque se dirige á nuestras aguas. Inmediatamente han salido otros buques á prestarle los necesarios auxilios para ponerlo á flote. El pasaje y la tripulación no han sufrido más que la consiguiente alarma.»

Según telegramas recibidos por la Compañía Transatlántica, el vapor-correo «R. M. Cristina» salió del puerto de la Habana el día 20 de Abril, siguiendo sin novedad alguna su viaje en dirección á Coruña, y el «Alfoso XII» de Puerto Rico con rumbo á la Habana.

Mañana zarpará de Barcelona para Filipinas el vapor correo «Isla de Luzón».

Hállase en Tortosa, al objeto de inspeccionar las obras que se están llevando á cabo en Cuarteles, el comandante de ingenieros de la provincia nuestro distinguido amigo don Ramón Martí.

Leemos en nuestro estimado colega El Diario de Huesca:

«Las esperanzas de todos, labradores y no labradores, en este país alto aragonés, van decayendo en la medida que el tiempo pasa y no llueve. De nada va sirviendo que algunas veces aparezca cubierto el horizonte de densas y negras nubes. Todo el aparato desaparece en diez minutos muchas veces, cuando sopla impetuoso el N. O. con una insistencia jamás observada.

Los graves daños que con esta tiempo que hace se ocasionan á la agricultura, con nada se pueden cohonestar, porque el cultivo aquí no tiene otra fase que la de cereales y caldos.

¿Y qué clase de trabajos agrícolas requiere un país en que no llueve lo necesario para la vida vegetal?

Y en algunas comarcas sobre todo desde Huesca hasta Monegros, y desde Barbastro hasta la Litera y Fraga, si no llueve bien antes de fin de mes, la cosecha está irremisiblemente perdida. Por Huesca sucederá lo mismo, ocho días mas tarde.

¿Qué presente tan malo, y qué porvenir tan negro!

Continuación de la lista de donativos que ha recibido el «Fomento de Tarragona» para la tómbola organizada á beneficio de «La Cruz Roja», para atender al socorro de los soldados heridos ó enfermos, procedentes de los ejércitos de Cuba y Filipinas.

Doña María del Carmen Feliu de Granada: Un precioso guarda-pañuelos de seda, bordado en colores y unos magníficos pendientes de oro con su estuche.

Señores Oliva Andreu y C.ª: Doce botellas vinos finos.

Don Juan Revoltós Sauro: Un magnífico juego de Café de porcelana. Don Antonio K. A.:

Un estuche vacío para reloj, un mango de ébano, otro de hueso y cuatro cigarrillos puros. Don José Vives Torrens:

Un magnífico estuche con seis cuchillos y seis tenedores de plata dorada.

Doña Josefa Alabañ de Carro: Un bonito estuche con seis cuchillos para postres.

Don Cayetano Sentís: Un pañuelo batista dibujado para bordar, con encaje Richelieu, un centro batista para bordar á festón y calado, dos peinetas y dos horquillas.

Señores Salas y Escoté: Un juego thè de hilo, compuesto de mantel y 12 servilletas.

Doña Catalina Reinés de Serrahima: Un juego de porcelana para café y media arroba de chocolate.

Don José Vilá Ramón: Un pote grande de cristal.

Señoritas Luisa y María Más y Borrás: Dos figuras, dos jarrillos de porcelana decorada, una bolsa bordada guarda labores y un cenicero.

Doña Luisa Borrás de Más: Una tabaquera y pipa de barro, una figurita de porcelana y dos paisajes de celuloide con marco.

Señores Marrugat é hijo: Tres tapetes de hule tamaño grande para mesa.

Don Tomás Vaquer Figueras: Una caja cigarrillos habanos.

El Ayuntamiento de Pinell: Un bonito espejo fantasía de tres lunas.

Don José Andreu Folch: Cuatro ejemplares de la obra «Colección de reglas para la enseñanza de la escritura al dictado», uno de Historia Sagrada y otro del «Método racional de lectura», de las que es autor.

D. B.: Dos botellas cognac marca Maulette y C.ª

Don Manuel Llaas: 6 abanicos cromos en colores, 1 abanico granadina pintado, 1 abanico de lilon pintado y bordado, 1 baston y una sombrilla satinada.

Doña Leonor Pelegrí Vda. de Subirá: Un precioso estuche con un juego de plata-sabre-dorada para postres, un estuche con seis tenedores de plata dorada para ostras y un estuche con tres piezas de plata sobre-dorada para servir pescado.

El Excmo. Ayuntamiento de Tarragona: Un libro lujosamente encuadernado y 81 folletos y memorias.

Señoritas Emilia y Anita Aymat Martínez: Dos ceniceros de metal con relieves, un guarda pañuelos pintado al óleo con una dedicatoria á la tómbola y dos pañuelos de seda.

Doña Vicente Lopez de Monravá: Un pié de plata conteniendo tres botellas de cristal y un bukaro de cristal con adornos de metal para flores.

Doña Dolores Gatell de Fontana: Un libro de religión titulado «El perfecto feligrés» y un brazalete de plata con un estuche.

Don Juan Fontana Esteve: Primero y segundo tomo de la obra «Autores dramáticos contemporáneos» y «Joyas del teatro español del siglo XIX»

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 754.50.

A las tres de la tarde.—Barómetro, 753.

—Termómetro: máxima, 22.50; mínima, 13.50.

—Temperatura, media, 18.

Viento S. E. y sudeste.

BOLETIN OFICIAL

La Dirección general de Instrucción pública, inserta las condiciones del concurso que ha de celebrarse en Bélgica para adjudicar un premio de 25.000 francos á una obra histórico-militar de los belgas.

—Circulares del señor gobernador interesando la busca y captura de Ramón Comas Jové y Agustín Ferré Melendres, este último de 14 años de edad.

—Otra circular de la misma autoridad declarando sin valor ni efecto la cédula personal que se ha extraviado á Juan Sedó Vives, vecino de Secuita.

—La Comisaría de Guerra de esta plaza anuncia para el 26 de Mayo próximo la contrata para la extracción de materias fecales y limpieza de pozos negros de los edificios militares.

—La misma Comisaría señala el día 29 del actual para la adquisición por concurso de varios artículos de consumo.

—La Comisión provincial publica el estado comprensivo de la existencia general de acogidos en las casas de Beneficencia de Tarragona y Tortosa durante el mes de Marzo último.

—La Intervención de Hacienda de la provincia publica la relación nominal de los pagares de compradores de bienes desamortizados vencidos en los días que señalan, cuya relación sirve de aviso á los interesados.

—Las Alcaldías de Tivisa, La Palma, Bisbal de Falset, Masillorens, Puigtiñós, Horta y Torroja, publican la subasta para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

Las de Vilaverd, Tivenys y Vilabella tienen de manifiesto la matricula industrial.

La de Molá, relaciona los arbitrios extraordinarios autorizados por la superioridad.

—El Juzgado de instrucción de Vallés cita, llama y emplaza á José Vendrell Tous, (a) Potra.

El de Gandesa al procesado Francisco Fonet Mestre (a) Quicot, de Ribarroja.

—Según el resumen que inserta la Estadística sanitaria durante el mes de Diciembre último se registraron en esta provincia 164 matrimonios, 753 nacimientos y 708 defunciones.

En Boletín oficial extraordinario inserta el señor gobernador la circular dando instrucciones para las próximas elecciones municipales y el indicador para dichas operaciones.

NOTAS FESTIVAS

Hablábase de los muchos cálculos que tuvo que hacer Galileo para llegar á demostrar la rotación de la tierra.

—«Ese Galileo era un imbécil!»—exclamó un borrachón.—«¡Tantos cálculos para saber que la tierra da vueltas! Una botella de vino basta para demostrarlo.»

La otra noche sirvieron en cierto café á un amigo nuestro un vaso de leche, que materialmente era agua, de tanto como la habían bautizado.

En vista de ello, llamó al mozo y le preguntó: —Oiga usted, mozo, ¿de qué fuente es esta leche?

El hijo de Gedeón en la escuela: —Vamos á ver, Gedeoncito, póngase usted de pié y conteste: —¿Pueden sumarse números heterogéneos? —Sí, señor.

¿De manera que usted podría sumar dos libras de garbanzos, tres cuarterones de judías, medio kilo de carne y cien gramos de tocino? —Sí, señor.

—Pero, borrico, ¿cuál sería el total?
—El cocido.

FUGA DE CONSONANTES

ie.e. o. a.e.o. e.o.o.
.o. e. ie. e. e. a.a.a.e;
.i. ue. e. a. e. e., a...ia.
.u. o. a. e. o. ue. a. e.

La solución en el número próximo.

Solución al geroglífico comprimido:
MARIO

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Jorge mr. y Adalberto ob. y mr.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Gregorio ob., Fidel mr. y Juan de la Cruz.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra del Carmen en San Francisco.

Oración de Cuarenta Horas.

Continúa en la iglesia de la Santísima Trinidad. Habrá exposición por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

CULTOS DE HOY.

STMA. TRINIDAD.—Mañana á las seis de la misma, saldrá en solemne procesión S. D. M. para administrar la Comunion pascual á los enfermos de la parroquia.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL

Nacidos.—Ramón Llubra Desca, Francisco de Paula Nieves y de Guardiola, Lúcia Cros Figuerola y María Domedel Zaragoza.

Fallecidos.—María Teresa Monserrat, Cortadellas, Unión, 7.—José Carnaso Masip, (Transeunte.)

Matrimonios.—Ninguno.

SARGENTIA MAYOR DE LA PLAZA

SERVICIO PARA HOY

Jefe de día, D. Cristóbal Lopez, comandante de Albuera.

Parada, Luchana.

Paseo de enfermos, Luchana.

Hospital y provisiones, segundo capitán de Albuera.

El capitán sargento mayor, Bautista Obiol.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS

RECAUDACION VERIFICADA AYER

Table with 2 columns: Category and Pesetas. Includes Administration central, Fielato del Olivo, de Tetuán, del Puente, de San Pedro, del Muelle, de la Cantera, de la Cadena, and TOTAL.

MATADERO PUBLICO

RESSES SACRIFICADAS EN EL DIA DE AYER

Table with 2 columns: Animal type and Price. Includes Terneras, Bueyes, Cabritos, Carneros, and Cerdos.

TOTAL. . . Ptas. 221'75

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Vapor español «Cabo Peñas», de 1.213 ts., de Marsella y escalas, con 50 sacos salvado, 10 barricas cloruro y 10 cascos atún (trasbordo del «J. Jover Serra»), consignado á don Mariano Peres.

Laud español «Carmen», de 10 ts., de Torrox, con tomates de tránsito, consignado á los Sres. Argente y Rodriguez.

DESPAQUADAS

Para Barcelona vapor «Canalejas», con tránsito.
Para Barcelona vapor «Costante», con tránsito.
Para Bilbao y escalas vapor «Carmen», con 100 bocoyes vacíos de Hijos de B. Lopez, 2½ vino de Ferrer Saugar y C.ª, 8 bocoyes, 23 pipas y 2½ aguardiente de G. Rodriguez, 2¼, 6½ y 8¼ aguardiente y 100 fardos escobas de Juan Vilá Granada y 15 cajas licores de Enrique Lamolla.

Buques á la carga

Viernes 23

Para Canadá vapor «Escalona», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.ª
Para Liverpool vapor «Tintoré», consignatario D. Modesto Fenech.
Para Génova vapor «Unione». Lo despachan los Sres. Casaseca y Terré.
Para Liverpool vapor «Rivera», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.ª

Sábado 24

Para Londres vapor «Cortés», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.ª
Para Marsella y escalas vapor «Cabo Trafalgar», consignatario D. Mariano Peres.
Para Hamburgo vapor «Velarde», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.ª

BOLSA DE BARCELONA

Cambios corrientes, según telegrama que hemos recibido de la casa Aventino Guillen, sociedad en comandita, de Barcelona, á las 6 de la tarde de ayer:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable, Cubas 1886, Cubas 1890, Coloniales, Nortes, Francias, Orenses, Paris exterior, Madrid interior, Paris á la vista, Londres á la vista, and Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres.

VARIEDADES

INTENTO DE SUICIDIO

Cuando el afamado médico estaba haciendo la digestión de la comida, vinieron á reclamar su auxilio para un caso verdaderamente grave. La vecina del segundo, joven de incomparable belleza, se había envenenado... Dos minutos después estaba el doctor junto al sofá en que aquella infeliz se retorcia presa de agudos dolores.

A los dos días, un caballero de cincuenta y ocho á sesenta años, elegantemente vestido, fué á ver al doctor y le habló de esta manera: —Ha salvado usted á una mujer cuya vida me interesa mucho, y me ha evitado usted remordimientos horribles... Hasta ahora no he llegado á comprender la dureza, la severidad con que trataba á esa pobre criatura.

Y el anciano, después de estrechar la mano del doctor, se retiró, dejando sobre la chimenea una cartera repleta de billetes de Banco. Al día siguiente, al dar principio la consulta, presentóse un hombre que representaba tener unos cuarenta y cinco años; era extremadamente grueso, llevaba los dedos cubiertos de sortijas de gran valor, y esforzábase por aparentar una figura de que carecía en absoluto.

—Querido amigo—exclamó aquel hombre, limpiándose el sudor que bañaba su rostro,—

merece usted una recompensa por la espontaneidad con que ha socorrido á ese diablillo con faldas... Debo confesar á usted que tengo un carácter violentísimo, y que la otra noche, excitado por los celos, amenacé á la pobre chica con mi desamor y con mi odio... Ya ha visto usted el resultado de mis amenazas... La verdad es que nunca creí que me quisiera tanto. En fin, no es cosa de distraerle de sus ocupaciones. Haga usted el favor de admitir este recuerdo, porque es justo que cada uno viva de su trabajo.

Y el hombre gordo dejó sobre la mesa del asombrado doctor mil francos en monedas de oro, y salió del despacho haciendo dos ó tres ridículas reverencias.

No había transcurrido media hora, cuando entró un joven vestido á la dernière, y preguntó con voz atiplada: —¿Es usted el doctor Viltarrubia?

—¿Es usted el doctor Viltarrubia?

—Servidor de usted—respondió el Galeno.—Permitame usted que estreche su mano y que le manifieste mi profundo reconocimiento por los cuidados que el otro día prodigó á una de sus vecinas, á una encantadora mujer que me ama y que llegó al último grado de desesperación al descubrir que le era infiel... No me figuré nunca que tomaría las cosas tan á pecho... Las mujeres son atroces cuando se enamoran de veras... Lo que siento es haber perdido al treinta y cuarenta todo el dinero que poseía esta mañana. Mi mala suerte me impide portarme con usted en forma merecida... Pero otro día será. Mientras tanto, cuente usted con un sincero amigo y con un entusiasta admirador de su talento.

Y el joven tendió la diestra al doctor, se miró después en un espejo para arreglarse un poco la desordenada cabellera, y salió contoneándose y tarareando el *spinto gentil*.

El afamado médico, antes de que llegara un cuarto visitante, subió al piso segundo y se hizo introducir en el gabinete de la joven encantadora.

—Señorita—dijo,—el insignificante servicio que la he prestado, cumpliendo con mi deber, ha tenido ciertas consecuencias que... no podía ya suponer en manera alguna. Para darme las gracias por haberla salvado de la muerte, se me han presentado hasta ahora tres caballeros. El primero, un señor anciano, ha tenido la bondad de recompensarme espléndidamente. Acepto esa recompensa; pero no puedo admitir la del segundo, y me permito entregar á usted la cantidad que acaba de dejarme. En cuanto al tercero, debo decir á usted que, si es cierto que la engañó, no hay, en verdad, motivos para realizar un acto de desesperación, porque la rival de usted es... una baraja. Lo que quisiera saber, y perdone usted la indiscreción, es cuál de los tres individuos que me han visitado tiene la culpa...

—Ninguno, caballero—respondió la joven dando un suspiro.—El culpable de la pena que me devora es un actor de los Bufos, que sin duda desprecia mi cariño... El ingrato se ha contratado para Nueva York, marchándose sin darme aviso... ¡Esta cruel determinación fué la que me obligó á atentar contra mi vida!

Alfonso Karr.

TELEGRAMAS

Paris 22, 11 m.

Telegramas oficiales de Constantinopla anuncian la ocupación de Turnavo por las divisiones turcas.

La posición de Molouna, conquistada desde la ruptura de las hostilidades por los imperiales, ha servido para apoyar el movimiento de las masas turcas hacia las llanuras de Tessalia.

Turnavo fué ocupado después de una breve y débil resistencia de los griegos. Algunas otras posiciones que favorecian el avance sobre Larissa han sido tomadas por los turcos. Algunos batallones griegos han sufrido los efectos de la desmoralización, y al dejar sus posiciones abandonaron cajas de municiones y armas.

Se cree segura la toma de Larissa, capital de Tessalia.

Los turcos tienen expedito el camino de las llanuras griegas.

De Atenas no llega ninguna noticia desmintiendo las de Constantinopla.

De lo único que hablan es de las ventajosas parciales alcanzadas en la costa del Epiro.

Ha marchado á reunirse al grueso de las fuerzas de Ethem bajá el famoso batallón albanés «pissiert», poseido de entusiasmo indecible.

Paris 22 1'40 t.

Un telegrama de Viena dice que la revista de las tropas que han pasado los dos Emperadores Francisco José y Guillermo II, á caballo, ha estado brillantísima.

Paris 22, 1'30 t.

Un cablegrama de Montevideo da cuenta de haberse cometido una tentativa de asesinato contra el presidente de la República del Uruguay, don Juan Iriarte Borda.

Un individuo le disparó un pistolazo, sin que, afortunadamente, causara daño alguno al presidente.

Paris 22, 1'45 t.

El ejército turco, que está ya en las llanuras de Grecia, libra batalla á las tropas helénas. La artillería juega gran papel y se oye un formidable cañonazo.

A última hora, los griegos reciben refuerzos.

Se ignora el resultado de la batalla.

Paris 22, 2'20 t.

Es muy comentado el hecho de no haber saludado los buques alemanes, como lo hicieron los demás europeos, al embajador de Grecia cuando salió de Constantinopla.

Paris 22, 2'55 t.

Comunican de Melouna que numerosos refuerzos de tropas griegas atraviesan las cercanías del puente situado frente á la plaza de Tyrnavo.

No hay otras noticias de los greco-turcos que las ya telegrafiadas.

Paris 22, 4 t.

Telegrafian de Atenas que los griegos se han apoderado de Salaora, y que la bandera helénica ondea en el fuerte que ocupaban los turcos.

Estos han sido hechos prisioneros de guerra.

La escuadra griega ha penetrado en la embocadura del Lonzos, disponiéndose á bombardear á Nicopolis.

Estas noticias han causado gran entusiasmo en Atenas.

Madrid 22, 12'30 m.

Se han recibido noticias de que el gobierno chileno, enterado de que su vicecónsul en la república del Salvador auxiliaba los trabajos de los agentes filibusteros cubanos, ha retirado á dicho funcionario los poderes que le tenía conferidos.

Madrid 22, 12'40 t.

En el Ministerio de Marina se han recibido noticias diciendo que en Savannah se encuentra con municiones de guerra á bordo, destinadas prebablemente á los insurrectos cubanos, el vapor «Bermuda.»

—De Génova dicen que hoy efectuará sus pruebas de estabilidad el crucero «Cristóbal Colon».

Madrid 22, 2 t.

Al salir del Consejo ha dicho el señor Cánovas á los periodistas que nos acercamos á saludarle, que el Consejo ha decidido convocar las Cortes para el 20 de Mayo, y que mañana se pondrá á la regia firma el decreto correspondiente.

Hoy no ha firmado S. M. ninguna disposición.

El Sr. Castellano ha concurrido al Consejo á pesar de la indisposición que hace unos días sufre.

IMPRENTA DE LA OPINION

Calle de S. Francisco n.º 44

Agencia de negocios, notarial é hipotecaria
JAIME SANS SALAFRANCA

RAMBLA S. JUAN, 48, ENTRESUELO

Habiendo mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ella destinada exclusivamente á efectuar traspasos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica á la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con Notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación á la Oficina Liquidadora de cuantos documentos se hallen sujetos á impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos a la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que correspondan.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración, y demás dependencias del Estado; se efectúan traspasos de contribución.

